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CALIDAD ANTES 
QUE CANTIDAD 

Ante la presencia 
de Toda la Comunidad Uni
versitaria, empresarios, 
miembros del Patronato y ca
tedráticos, el Rector de la 
UPAEP M.A. Mario Iglesias 
García Teruel dictó su infor
me, en donde resaltó que el 
mundo entero y especial
mente nuestra patria vive una 
transición ya irreversible, 
pues nuestra sociedad, ya 
harta de los mismos esque
mas inoperantes 
exige ahora espí
ritu de servicio y 
calidad humana y 
técnica, basado en 
un marco jurídico 
de confianza y 
apoyo mutuo que 
favorezca el cre
cí miento y la con
solidación de los 
esfuerzos particu
lares 

G a r c í a 
Teruel abundó 
que los tiempos 
ahora son induda
blemente de las 

universidades, que mucho 
pueden orientar y coadyuvar 
a la sociedad, pero es eviden
te que la condición indispen
sable es que estas institucio
nes universitarias sean de 
gran calidad humana y téc
nica, nosotros nos sumamos 
con nuestro empeño a esta 
demanda de calidad antes 
que de cantidad: anhelamos 
que en nuestra patria y Es

tado existan muchas univer
sidades que nos comprome
tamos con hechos a soste
nerla y que la propia socie
dad nos la demande, sólo asi 
saldremos de la profunda 
crisis que vivimos. 

Al hablar del Plan 
Estratégico Visión 2005. el 
Rector de la UPAEP mani
festó que éste es el medio 
por el cual se ha ido logran
do el involu-cramiento. la 

¿Sabes qué es un proyecto de 
G R A N V I S I O N ? 
¿Conoces el proyecto 
20 - 20 de Monterrey? 

Te invitamos a la charla del doctor 
Enrique Zepeda Bustos (promotor 
del proyecto 20 - 20 de Monterrey). 
Martes 28 de octubre de 1997 a las 

17:00 horas, 
Sala Francisco de Vitoria 

integración y el compromi
so de todos los estamentos 
de la Comunidad Universi
taria para que. con una acti
tud creativa e innovadora, 
desarrollemos las mejores 
acciones que den como re
sultado una UPAEP en el fu
turo que todos deseamos en 
orden al cumplimiento de 
nuestro propósito 

SUMARI 
Lee el "Boletín de 

Seguridad" para tu 

protección. 
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ENSALADA 
universitaria 

¿ ya checaste tus 
recados esta semana ? 

Página 9 



SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez/7o. CICOM 

Diplomado en Alcoholismo 
y Drogadicción 

Es necesario prepa
rar a la gente para prevenir 
las adicciones a través de 
educación continua, por ello, 
se pensó en abrir un diplo
mado en alcoholismo y 
adicción a 
otras drogas, 
señaló la 
D o c t o r a 
Dulce María 
Pérez Suá-
rez. Directo
ra de la Es
cuela de 
Enfermería. 

In
dicó que la 
s u s t a n c i a 
que más se 
utiliza es el 
alcohol, con 
un 77% en 
hombres y 
33% en mu
jeres, contando a los 5 mi
llones de adolescentes; en se
gundo lugar, el tabaco, con 
la cifra de que el 25% de la 
población ha fumado, lo que 
equivale a 10 millones de 
personas. Sumado a esto, el 

4% de los cncuestados han 
probado droga ilegal y de 
cada 10 personas, 9 han con
sumido algún tipo de droga 
ya sea legal o ilegal entre los 

12 y 65 años. Agregó que en
tre más temprano se entre en 
contacto con determinada 
sustancia, es más seguro que 
se forme un patrón adictivo. 

Pérez Suárez, ma
nifestó que después del al

cohol y el tabaco, las drogas 
de mayor consumo son la 
marihuana, la cocaína, 
inhalantes, anfetaminas, 
tranquilizantes y crack. 
Apuntó, que en Puebla, el 

31.l%de de la 
población in
giere drogas 
ilegales. 

Por últi
mo, subrayó 
que uno de 
cada 5 indivi
duos adictos 
puede recaer 
después de un 
tratamiento y 
la UPAEP de
sea contribuir a 
la formación y 
actualización 
de profesiona
les en la pre
vención del al

coholismo y adicción a otras 
drogas. Se cree que el pro
blema de adicción para el 
año 2000 va a ser el consu
mo de drogas sintéticas, por
que son más baratas y cau
san mayor efecto. 

Total de Divisiones 
Asiduidad al 18 de Octubre de 1997 

94 94 
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¡Hola! ¿Cómo estás! ¿Listo para parti
cipar en las actividades de las semana? Comenza
mos: 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS 
La Facultad, ofrece sus cursos especia

lizados extracurriculares de inglés para negocios. 
Las personas interesadas acudan con la secretaria 
de la División Económico Administrativa. De igual 
manera, invita a participar en el curso de actualiza
ción "No te quedes con el Administrador de Em
presas de ayer, actualízate ya", cuyo objetivo es el 
promover e impulsar a aquellos titulados que quie
ran estar al día. Pide informes a la dirección de la 
facultad. 

ADMINISTRACIÓN DE INSTITU
CIONES 

Participa en el Diplomado "Calidad en 
el Servicio", dirigido a directores de empresas e 
instituciones, gerentes, decentes y consultores, que 
inició el 14 de octubre, los martes y jueves de 19:00 
a 22:00hrs. 

Se invita a toda la comunidad universi
taria a participar en el proyecto de las colonias del 
sur Tu aportación puede ser con ropa y zapatos en 
buen estado, alimentos no perecederos, medicamen
tos no caducos y botellas de cloro. Tu ayuda «era 
recibida en el departamento de Servicio Social. 

SISTEMAS COMPUTACIONALES 
El 11 y 12 de noviembre se realizará el 

IX Foro de Sistemas Computacionales "Universi
dad: Perspectivas Empresariales", en el Teatro Prin
cipal. Informes en la dirección de la escuela. 

ECONOMÍA 
Del 21 de octubre al 25 de noviembre. 

se realizará ciclo de conferencias sobre la situación 
económica nacional. Se inicia con la conferencia 
"La Economía y los Modelos Matemáticos, a las 
12:00 hrs.. en el salón de Consejo Universitario B-
34. Informes en la Dirección de la Escuela. 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 
Participa en el Sexto Congreso Nacio

nal "La Mejor Estrategia...Liderazgo". que se lle
vará a cabo del 22 al 24 de octubre, en el Auditorio 
del Istituto de la Cámara Textil. 23 poniente no. 
920, esquina 11 sur. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Bandera 

todos los lunes, a las 9:00 hrs . el lunes 27 de octu
bre le corresponde la ceremonia a la facultad de 
Psicología. Asiste a la Santa Misa que se celebra 
los días lunes, miércoles y viernes en la capilla y 
los martes en el talón B-300. a las 12:00 hrs. Este 
martes 28 de octubre la Misa estará a cargo de la 
escuela de Odontología. ¡Participa. Jesús te espera! 

PROMOCIÓN DEPORTIVA 
Forma parte de la selección femenil de 

fútbol rápido UPAEP. sólo necesitas entusiasmo y 
ganas de aprender. Informes en las oficinas de Pro
moción Deportiva ubicada en el gimnasio. 

PEDAGOGÍA 
Te invita al concurto de exposición de 

Ofrendas, que te realizará el 30 de octubre Se cali
ficará apego a la tradición, creatividad y laboriosi
dad. Informes e inscripciones del 20 al 29 de octu
bre, en la dirección dre la facultad de Pedagogía. 
Costo por ofrenda: $30.00. ¡Preserva nuestras tra
diciones! 

DESARROLLO HUMANO Y ORIEN
TACIÓN EDUCATIVA 

Durante este semestre se realizará el pro
grama de excelencia académica (tutorías) con la 
asignación de tutores a alumnos de nuevo ingreso. 

HOSPITAL UPAEP 
Del 7 al 9 de noviembre, el Hospital 

UPAEP invita al Curto de Reanimación 
Cardiopulmonar Avanzada (ACLS). Cupo limitado. 
Informes al teléfono 46-60-99 ext. 538. 

CENTRO CULTURAL UPAEP 
Los viernes de 11:30 a 13:00 hrs., acude 

a las clases de guitarra para intermedios Lleva tu 
guitarra y cuaderno. La dirección es 15 sur 905. 

AGRONOMÍA 
Invita a la conferencia "Mariposas Diur

nas" impartida por el Dt. Hugo Kosegarten C . el 
día miércoles 5 de noviembre, a las 9.00 hrs.. en la 
sala Francitco de Vitoria. 

DEPARTAMENTO DE PERSONAL 
Invita a toda la comunidad universitaria 

a participar en el concurso de calaveras, el cual se 
efectuará el día viernes 31 de octubre, a las 13;00 
hrs. Tus trabajos serán recibidos en el Departamen
to de Personal. 

FEDEST 
Invita a toda la comunidad universitaria 

a la conferencia "Transición a la Democracia" que 
impartirá el senador Héctor Sánchez López. Coor
dinador de la Fracción Parlamentaria del PRD en el 
senado. La cita es el 24 de octubre, en el salón B 
300. a las 11:00 hrs. ¡Asiste! 

,Nos vemos la 1* próxima semana! 

Boletín de 
Seguridad 

En un esfuerzo por 
colaborar en la lucha contra 
los altos índices de delin
cuencia el Comité de Segu
ridad de nuestra Institución, 
se'ha dado a lá tarea de dar 
a conocer a través de este 
medio, las normas generales 
de prevención en la seguri
dad tanto en nuestra casa, 
universidad, vehículos o per
sona Participa con nosotros 
en este esfuerzo común y re

cuerda: 
"Hay que hacer de la 
seguridad un hábito". 

SEGURIDAD EN EL 
VEHÍCULO 

•Mantén siempre puestos los 
seguros de las portezuelas. 
* Las ventanillas deberán ir 
cerradas o con una abertura 
no mayor de cinco centíme
tros. 
* Al estacionar tu automóvil 

no dejes a los niños solos 
en el interior aunque sea 
por un momento. 
* Estaciona tu auto en un 
lugar seguro o si te es posi
ble guárdalo en un estacio
namiento público, cuida tu 
comprobante (aun así no 
dejes cosas de valor dentro 
porque estos no se hacen 
responsables por pérdidas. 
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ACADÉMICAS 

Arquitectura de Tierra 
Con el fin de difundir y fomentar la utilización 

de materiales regionales naturales, técnicas y procesos 
constructivos, encaminados a la protección del medio am
biente, en días pasados la Facultad de Arquitectura llevó a 
cabo un ciclo de conferencias, en coordinación con Tierra 
Nueva Investigaciones A.C. 

Se contó con las exposiciones del Centro Georges 
Pompidou de Parts sobre Arquitecura de Tierra. Exposi
ción Itinerante sobre construcciones de tierra en 
Iberoamérica: Habiterra, entre otros. Dentro de estas po
nencias se llegó a la conclusión que con la arquitectura de 
tierra, la vivienda se puede abaratar hasta en un 90%. 

Puebla:Productor de Cacahuate 
Durante siglos, el cacahuate ha sido un importante com

plemento alimenticio sobre todo por su alto contenido de proteínas, 
grasas no saturadas, minerales, vitaminas y otros nutrientes es por 
ello que se quiere aprovechar su uso en el alimento diario, no sólo 
como una botana, siendo la ventaja que Puebla es el productor nú
mero uno de este grano en el país, señaló María Cristina Compeán. 
Directora del proyecto Intemova, durante una presentación ante 
alumnos de la Escuela de Administración de Instituciones. 

Indicó que otros estados productores de cacahuate son 
Chiapas. Oaxaca y Sinaloa que en su totalidad sumaron 112,317 
toneladas en todo el pals en el año de 19%. Aún así, México se ha 
visto en la necesidad de importar este producto de Estados Unidos. 
En el año de 1993 se realizó una importación de 25.000 toneladas 
de cacahuate de este país, lo cual representa un gasto de 24 millo
nes de dólares. 

Ingeniería Civil 
Debido al desarrollo de la ingeniería civil en los 

últimos años se ha encontrado la necesidad de dar a cono
cer algunas de las herramientas aplicables a esta profe
sión, por ello, el pasado 16 y 17 de octubre se realizó el 
seminario taller "Herramientas Aplicadas a la Ingeniería 
Civil". En este seminario participaron el Ing. Celerino 
González Téllez, con la conferencia "Innovaciones 
Topográficas"; el Ing. José Lona Arcila M.l. con "Simu
lación de Control de Obra", y el Ing Femando Vera M.l, 
dictó la conferencia "Desarrollo Histórico de los Métodos 
Numéricos". 

¡Tú que estas interesado en preservar nuestras tradiciones! te invitamos al 

CONCURSO DE OFRENDAS 

Este 30 de Octubre 
Se calificará: 
•Apego a la tradición 
•Creatividad 
•Laboriosidad 
ler. Lugar S4.000.00 
2o. Lugar $3,000.00 
3er Lugar $2,000.00 

Informes e Inscripciones (del 20 al 29 de octubre): Facultad de 
Pedagogía UPAEP. Costo por ofrenda $30.00 

Jornada Médica asistencial a Oaxaca 
La comunidad uni

versitaria respondió de forma 
rápida al llamado que hizo la 
sociedad de alumnos 
oaxaqueños de la institución, 
quienes lograron reunir 4.5 
toneladas de víveres para los 
damnificados del Huracán 
Paulina, señaló Lorena 
Aguirre Ramírez Presidenta 
de dicha sociedad. 

Por su parte, el Dr. 
Jesús Reyes Jiménez Direc
tor del Departamento de Ser
vicio Social de nuestra insti
tución indicó que a partir del 
miércoles 15 de octubre, sa
lió una brigada de ayuda para 
los habitantes de la zona del 
Itsmo de Tehuantcpec, hasta 
las costas en donde se repar
tirán los víveres que se recau
daron entre los más de 5 mil 
jóvenes universitarios. 

Alumnos de las Es
cuelas de Enfermería, Medi
cina y Odontología princi
palmente, salieron rumbo a 
Oaxaca, con la finalidad de 
atender en forma gratuita a 
los más necesitados, de esta 
manera varios camiones arri
barán al sur del país con me

dicamentos, comida enlata
da, agua, ropa, cobertores, 
colchones y el equipo médi
co de emergencia para aten
der todas las necesidades. 

El Dr. Reyes 
Jiménez indicó que las co
munidades damnificadas re
quieren de ayuda urgente. 
puesto que se caracterizan 
por tener elevados índices de 
marginación y pobreza; se
gún reportes, aún no han re
cibido suficiente apoyo en lo 
que respecta a atención mé
dica, dotación de agua pota
ble y demás víveres, lo cual 
está haciendo más aguda su 
situación, toda vez que los 
reporteros de jornadas médi
cas realizadas por la UPAEP 

por dichas zonas en años pa
sados reportaron índices al
tos de desnutrición. 

Finalmente tanto el 
Director del Departamento 
de Servicio Social como 
Lorena Aguirre Ramírez Pre
sidenta de la Sociedad de 
Alumnos Oaxaqueños de la 
UPAEP, agradecieron la ayu
da a los medios de comuni
cación por difundir su men
saje solicitando apoyo para 
los damnificados y a la so
ciedad, quien cooperó de 
manera totalmente desintere
sada para ayudar a los que 
menos tienen, en un acto de 
solidaridad, que demuestra la 
calidad humana de los pobla
nos. 

La UPAEP en el III Congreso de 
AMIESIC 

%?&&£$£?* 

Por: Claudia C. Sánchez Villalobos. Psicología 

El pasado 10, 11 y 12 de octubre se 
realizó el III Congreso Nacional de AMIESIC 
(Asociación Mexicana de Instituciones de 
Educación Superior de Inspiración Cristiana), 
del cual fue sede la UPAEP 

Este evento coordinado por el Padre 
Noé Carreón C.C.R. (Coordinador de la Pas
toral Universitaria 
Diocesana) y el 
L.C.C. José Antonio 
Llergo Victoria 
(Coordinador de Pas
toral Universitaria en 
nuestra institución), 
se desarrolló en "La 
Nueva Esperanza" 
con aproximadamen
te 220 personas, den
tro de las cuales des
tacaron por su participación jóvenes univer
sitarios de diferentes ciudades del país, tales 
como: D.F.. Puebla, Guadalajara. Torreón. 
Cuernavaca. Monterrey, Tampico, Veracruz, 
entre otras. 

En esta ocasión el congreso llevó por 
título "Los Universitarios: Víctimas o Prota
gonistas del Tercer Milenio", donde se discu
tió el papel que jugamos los jóvenes en la ac
tualidad y que el aceptar un papel protagónico 
habla de nuestra convicción, al asumir res
ponsablemente la búsqueda de la verdad y 
del bien común basados en las enseñanzas de 
Jesucristo. 

El que nuestra casa de estudios haya 
sido sede de este congreso permite damos a 
conocer a nivel nacional como una universi" 
dad con buen nivel académico, y una base fi
losófica que nos sustenta permitiendo el de
sarrollo del hombre en todas sus dimensio
nes. Este aspecto y el ambiente de entusias
mo que se vivió durante el congreso, propi

ció que los jóvenes participantes se llevaran 
una muy buena imagen de nuestra universi
dad y nuestro Estado. 

No deseo terminar sin antes recono
cer y agradecer la importante labor del L.C.C. 
Antonio Llergo. quien con su dedicación y 
ejemplo fue un excelente coordinador; así 

como el verdadero 
compromiso que 
como jóvenes, mu
chos de nuestros 
compañeros e inte
grantes de la Pasto
ral Universitaria 
diocesana, mostra
ron al trabajar ardua
mente en el desarro
llo de este congreso. 
Por otro lado esta

mos muy contentos de que el Padre Noé haya 
sido elegido Secretario del Comité Directivo 
de Pastoral de AMIESIC. 

Por último, te hago una atenta invi
tación a que te integres a la Pastoral Univer
sitaria, y nos acompañes el próximo año en 
el grupo que viajará a la ciudad de Monterrey 
para participar en el IV Congreso de 
AMIESIC y juntos defendamos los valores 
que como jóvenes universitarios nos caracte
rizan y permiten mostrar nuestro compromi
so con la propia vida, con nuestra patria y con 
Dios. 

Ya estamos aquí, 
acompáñanos: 

6o Congreso de 
Ingeniería 
Industrial 
"La mejor 

estrategia... 
Liderazgo". 

Auditorio de la 
Cámara Textil 
23 pte # 920 

¿TOCAS LA GUITARRA Y TE GUSTARÍA 
PERFECCIONARTE? 

VEN A CLASES TODOS LOS VIERNES 
DE 11:30 A 13:00 hrs. 

TRAE TU GUITARRA 
Y UN CUADERNO 
CENTRO CULTURAL UPAEP 
15 SUR 905 
TEL: 32-20-50 

SIN 
NING UN 
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O P I N I O N 
Nuevos nombramientos en 

" El Universitario" 
Por este medio, da

mos a conocer los nuevos 
nombramientos, que desde 
el número 238 entraron en 
funciones, en el periódico 
"El Universitario". 

Dado que Francis
co Rivas Zerón, Director de 
este medio de comunicación 
al terminar su carrera profe
sional, encontró una exce
lente oportunidad laboral, 
dejó un espacio que con 
profesionalismo y entu
siásmo ha ocupado Melina 
Ariza Sánchez, quien a par
tir del ejemplar 238 funge 
como directora, ella es estu
diante de 7º semestre de la 
carrera de Ciencias de la 
Comunicación y ha trabaja
do en "El Universitario" des

de hace 3 años y medio, des
empeñando diferentes fun
ciones, entre ellas la redac
ción de la columna 
"Sintonízate", así como tam
bién fungió como correctora 
de estilo y ahora no dudamos 
realizará un buen papel con 
el nuevo cargo que tiene. 

Por otra parte el 
alumno Armando Esponda 
Guerrero, estudiante de CI-
COM en séptimo semestre. 

ocupa el cargo de subdirector 
sin abandonar el diseño de 
las páginas que corren total
mente a su cargo. 

Finalmente la Sec
ción de Galería ahora estará 
bajo la coordinación de Mi
guel Ángel Sainos Mendie-
ta, estusiásta estudiante de 
primer semestre de CICOM. 

Felicidades a todos 
y mucha suerte en este reto 
que se les presenta. 

En via tus mensajes. 
sugerencias y comentarios 

por e-mail: 
universitario@sunl.pue.upaep.mx 

CONCURSO DE CALAVERAS 
El Departamento de Personal invita a la Comunidad Uni
versitaria a participar en su tradicional 

Concurso de Calaveras 
El cual se efectuará el día viernes 31 de octubre a las 13:00 
hrs. El reglamento a seguir es: 
*Se pondrá relatar cualquier tema 
*E1 estilo deberá ser "rima" 
•Deberá escribirse con mucha creatividad y originalidad 
•No habrá límite en el número de versos 
Habrá un jurado calificador el cual eligirá a los tres mejo
res 
Los trabajos ganadores se premiarán con 
REGALOS SORPRESAS en la tarde del mismo viernes. 
Tus trabajos serán recibidos en el Departamento de 
Personal. 

Latinoamericano 
Guadalupe Torres Torres 5o Sem 

• H H H B H B i 

Conocimos a otro 
miembro del DECOS 
CELAM llamado Rams 
Lapommeray, quien por cier
to pertenece a la ciudad de 
Haití y forma parte del 
sacerdocio en su lugar origi
nario; el padre nos habló so
bre el idioma que se practica 
en dicho país, ademas de co
mentamos sobre los lugares, 
monumentos e historia que 
los identifican, todo esto se 
envolvió en medio de una 
charla amena e interesante. 

El padre Rams se 
refirió en primeros términos 
a su país, que se caracteriza 
por ser un lugar tropical y 
cuyas playas más represen
tativas son: Moulin sur Mer 
Lasadie y Raymowd Les 
Bains; también nos habló de 
la arquitectura, explicándo

nos que es de tipo afrancesa
da, comparándola un poco 
con la estructura de Estados 
Unidos y en cuanto a los 
monumentos más importan
tes tienen La citadelle 
Laferriere y, para finalizar, 
señaló al idioma como parte 
de su cultura siendo éste el 
francés, utilizado sobre todo 
por los estudiantes y el crio
llo para el resto de la pobla
ción. 

Por otra parte nos 
explicó que el tipo de infor
mación que se maneja en los 
medios es la educación y 
ante todo la política, debido 
a la situación que se vive ac
tualmente en el país y por 
último la cultural ya que el 
comportamiento que han te
nido los jóvenes con el paso 
del tiempo ha presentado un 

VÉRTICE POLITICO... 
Por: Israel Carbente Corona 5o CIPOL 

La transición democrática se va a dar 
cuando un sistema político se encuentre en 
descomposición y ya no responda a las nece
sidades de las personas. 

La transición democrática es un pro
ceso de cambio cualitativo por el cual un sis
tema autoritario se convierte en un sistema 
democrático, siempre y cuando ese cambio 
sea pacífico, por vías legales e institucionales 
y se lleve a cabo en corto tiempo. 

La transición democrática es un con
cepto construido en Europa y E.U.A. La tran
sición es un fenómeno rápido, aunque rara 
vez sea súbito. Una transición se puede dar 
en cualquier sistema político no democráti
co. 

A veces la transición o el proceso 
democrático se acelera como efecto de 
reactivos no políticos; por ejemplo, a causa 
de una severa crisis económica, de reactivos 
políticos como un proceso electoral reñido o 
fraudulento. A la transición democrática se 
incorpora un nuevo elemento básico: el régi
men económico. 

En las transiciones no se negocian 
la totalidad del sistema político, se negocian 
normas e instituciones jurídicas: normas elec
torales, tipos de régimen (parlamentario, pre-

desarraigo a sus costumbres 
y por lo tanto les ha impedi
do seguir manteniendo su 
cultura antigua, la cual está 
compuesta por el folklore. 
Para esto se pretende crear un 
tipo de campaña que pro
mueva nuevamente los valo
res, tradiciones que hace 
tiempo se mantenían. 

También nos habló 
de la radio, ya que considera 
a este medio como uno de los 
instrumentos indispensables 
para llegar a poblaciones 
muy alejadas de la ciudad, 
siendo este reforzado por la 
iglesia, que gracias a ella la 
gente puede comprender 
mejor la situación que vive 
el país, además de que es un 
apoyo para que la radio o 
cualquier otro medio sea 
aceptado. 

sidencial), el tipo de Estado (unitario o fede
ral), controles al poder ejecutivo, derechos de 
las minorías políticas, etc. 

Lo característico de la transición de
mocrática es que en su transcurso, las reglas 
del juego político no están definidas. Los ac
tores luchan no sólo por satisfacer sus intere
ses inmediatos y/o los de aquellos que dicen 
representar, sino también por definir las re
glas y procedimientos cuya configuración de
terminará probablemente quiénes serán en el 
futuro los perdedores y los ganadores. 

Por otra parte, durante la transición 
democrática, en la medida en que existen re
glas y procedimientos efectivos; estos sue
len estar en manos de los gobernantes autori
tarios. 

La tarea de los líderes y actores po
líticos es convencer a ios ciudadanos sobre 
los valores y las oportunidades de la demo
cracia, y decir que la democracia no generó 
necesariamente un mayor crecimiento eco
nómico y que la democracia es sólo la desig
nación de gobernantes. 

La consolidación democratica.es la 
resultante de las transiciones y acaba con la 
incertidumbre y provisionalidad que es ca
racterística de los procesos de transición. 

VI CONGRESO NACIONAL ESTUDIANTIL DE PATOLOGÍA 
Estimado Jefe de Grupo de la Facultad de Medicina: 
Queremos invitarte a ti y a todo tu grupo para que participen en el VI CONGRE

SO NACIONAL ESTUDIANTIL DE PATOLOGÍA que se llevará a cabo los días 30, 31 de 
octubre y 1 de noviembre; la sede es nuestra Facultad y participarán universidades de todo 
el país. 

Esperamos contar con el apoyo de todos para que nuestra Facultad logre destacar a 
nivel nacional. Por este motivo solicitamos tu cooperación preinscribiéndote a este evento. 
El costo es de $ 150.00 por el congreso y $ 100.00 por cada taller hasta el 6 de octubre. Tu 
pago sera recibido en tesorería a nombre del VI Congreso Nacional Estudiantil de Patolo
gía; Concepto Inscripción y/o Taller. Puedes solicitar formato de inscripción con Bety. 

Comité Estudiantil. 

Por eso el objetivo 
de su proyecto en el curso, 
consistirá en educar a los jó
venes y por lo tanto darles 
información integral así 
como cristiana; apoyándolos 
a encontrar líderes que les 
hagan tener una mejor con
ciencia, sobre todo porque no 
pueden ir a la escuela, no tie
nen los recursos para alimen
tarse y por consiguiente en
contrar trabajo; a consecuen
cia de esto los jóvenes se en
tregaron a la venta de mari
huana, a la delincuencia co
mún, al alcoholismo y a otras 
cosas más. Por otro lado el 

país está sufriendo innume
rables fenómenos de narco
tráfico, delitos, pobreza, vio
lencia y prostitución. Como 
se comentaba en el transcur
so de la charla una situación 
política en donde predomina 
el régimen del más fuerte, los 
cuales conciben a la autori
dad como reservada a la mi
noría, trayendo como conse
cuencia la destrucción del 
mismo hombre, sobre todo a 
la juventud en su integridad. 

Por eso frente a es
tos problemas, el padre hace 
referencia a una respuesta 
urgente en la que la diócesis 

y los padres montfortianos 
entendieron que la ciudad 
necesitaba un medio de co
municación que estuviera 
acorde a las necesidades más 
urgentes de la localidad y que 
éste impartiera: la cultura, 
educación y recreación. 

Al término de la 
charla el padre Rams agregó, 
que se siente un poco en con
fianza dentro de la comuni
dad universitaria, la razón es 
sobre todo a la hora de im
partir la misa en la capilla ya 
que ve una comunión entre él 
y los demás. 

Nombre: Rams Lapommeray 
Edad: 35 años 

Originario: de República de Haití 
Hobby: escuchar música sobre 

todo el compás 
Estudiante: 9° Curso para la 

Pastoral de Comunicación 
Deporte: Football, Volly ball 
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O P I N I O N 
en la 

Eduardo Bretón 
Presidente Municipal de 

Huamantla, Tlax. 
"El informe fue extraordinario ya 

que refleja muchos logros 
cumplidos a pesar de tener poco 

tiempo de haberse fundado y entre 
ellos destacan la inauguración del 

Campus UPAEP Huamantla" 

3o. 
Saldafia Medel Alma Delia 
CICOM. 

Ing.Vicente Pacheco Cebados 
Vicerrector y Secretario General 
"Fue un breve panorama, pero muy 
completo de todas las áreas de la 

universidad, de forma importante destacó la 
labor de los maestros y la reconoció la 

calidad de los estudiantes de 
ésta institución". 

José Manuel Rodoreda ArtaSánchez 
Presidente del CCE 

"Fue un informe muy completo e 
interesante que concordó con la meta que 
se tiene en la estrategia Visión 2005, con 

esto se cumplen las expectativas marcadas 
hasta el momento" 

¿Qué opinas 
del informe del 

Rector ? 

Arq.lt ruando Rodríguez Concha 
Director de la Facultad de 

Arquitectura 
"El informe fue espectacular, ya que 

es importante que la universidad 
destaque e impacte en la sociedad y 

los pasos están encaminados a 
lograrlo, con la ayuda de toda la 
sociedad para beneficio de los 

alumnos principalmente " 

Josefina Montero 
Alumna de Contaduría 

Pública 
"Me da gusto que todos los 
proyectos de la estrategia 

Visión 2005. están enfocados 
a la gestión académica" 

Angélica Moreno 
Consejera alumna de la 
Facultad de Psicología 

"Todo fue muy preciso, los textos fueron 
muy claros, objetivos y no resultó aburrido". 

Ing.Gabríel Hinojosa Rivera 
Presidente Municipal de Puebla 

"En una institución tan grande, se tienen muchos 
logros y eso es sobresaliente, pero la calidad de 
los alumnos no la hacen los edificios, sino los 

maestros, por lo tanto hay que tener excelencia y 
la UPAEP la ha logrado." 

Alfonso Prieto 9° Admón. 
"Fue muy interesante conocer los cómo esta 
la universidad y espero que esta información 
trascienda a toda la comunidad universitaria 
para que vean todo lo que se está haciendo" 

Cristina Cordero 
Estudiante de CICOM 

Además de dar la información de los logros 
cumplidos, impulsó tanto a catedráticos 

como a estudiantes a superarse". 

Ing.Rafael Rangel 
Director del Campus Tehuacán 

"Fue excelente, porque tantas actividades reflejan un 
gran esfuerzo y el compromiso que se tiene con la 

sociedad, lo cual no se ha logrado de un día para otro, 
sino teniendo una visión bien planteada para el 2005. 

además fue muy emotivo el final del informe". 

muntJL 

Visita el 
periódico mural de CICOM 

junto al B-109 

MMMWl • - • - • " • I - - -
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SECCIÓN 

VGALERIA 
^m Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta / l o CICOM 

Tesis con Mención Honorífica 
Por: Sainos Mendieta Miguel Ángel. /1er CICOM. 

stas páginas 
se engalanan 
al hacer un re
conocimiento 

al trabajo que presentó en su 
tesis profesional: Jaime Vi
lla Corte para obtener el ti
tulo de Lic. en Ingeniería 
Civil. 

Tesis titulada 
"Pandeo de Barras de 
refuerzo".Resumiremos los 
conceptos importantes: 

Se han observado 
en la estructura de concreto 
reforzado durante sismos im
portantes el pandeo de barras 
de refuerzo longitudinal. 

Este fenómeno se 
debe a la inadecuada restric
ción que los estribos que 
proporcionan a las barras 
longi-tudinales. 

En los reglamentos 
de construcción de México 
dice como se puede preve
nir y controlar el pandeo, 
pero aún este fenómeno si

gue siendo objeto de estudio. 
También nos presenta la cla
sificación general del pan
deo según características 
geométricas y mecánicas de 
la barra que sufre el fenóme
no, así como unas teorías 
desarrolladas y las investiga
ciones experimentadas por 
autores de diferentes partes 
del mundo. 

El estudio del fenó
meno requiere de un cono
cimiento detallado de que el 
acero de refuerzo ofrece ante 

diferentes tipos de solicita
ciones, por lo que presentó 
modelos matemáticos del 
comportamiento de dicho 
material. 
¡Felicidades! Su facultad, el 
Director Ing. Mario Jiménez 
Suarez y sus compañeros se 
sienten orgullosos de contar 
con estudiantes de su cate
goría al alcanzar un prome
dio de 10 al finalizar su ca
rrera profesional obteniendo 
la Mención Honorífica tan 
anhelada por todos nosotros. 

¿Estamos solos en el Universo? 
(Primera parte) 

Por: Juan de Dios Andrade Martínez / Director de CIPOL 

la edición antepasada de El Universitario, se pu
blicó parte de una entrevista que me hicieron. Res-
pecto a lo anterior, el presente artículo tiene como 
>bjeti vo hacer algunas precisiones para evitar que 

se interprete equivocadamente lo dicho. 
A raíz de la filmación de la película "Contacto", ba

sada en un texto de Cari Sagan, se ha ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ 
revivido la polémica en torno a la posi
ble presencia de vida en otros planetas. 
Ciertamente es una pregunta válida, so
bre todo en razón de la dimensión que 
se conoce del Universo. Sin embargo, 
la pura inmensidad del cosmos no es ra
zón suficiente para concluir con una res
puesta afirmativa. 

Me explico: no debemos par
tir de suposiciones (a menos que no que
de otra opción). Si en nuestro planeta 
existe vida no se debe al tamaño del Uni
verso, menos de la Tierra. El motivo es 
doble: por un lado, la Tierra reunió una 
serie de condiciones que posibilitaron 
lavida. Esto significa no sólo M M M ^ M 
características internas, sino también 
externas, en interacción. En otras palabras: si se dieron deter
minadas caracteristicas terrestres fue también por la relación 
que guarda nuestro planeta respecto al sol y al resto del siste
ma solar (y éste a su vez con otros sistemas). Por lo anterior, se 
puede concluir (basándonos en un hecho irrefutable) que si 
existe vida en alguna parte del cosmos, tendrá que ser en un 
planeta que tenga las mismas condiciones que el nuestro, en lo 
interno y en lo externo. No puede ser en cualquier sitio. Pero 
también - y volvemos a un hecho innegable- la realidad nos 

muestra que el cuerpo que tenemos los seres humanos (sí, éste, 
con todos sus defectos) es al que "le conviene vivir", como lo 
había dicho Aristóteles. Por lo tanto, si este tipo de cuerpo es al 
que le conviene vivir, si existe vida en alguna otra parte del 
Universo, en este caso "vida inteligente", los seres racionales 
"extraterrestres" tendrían que ser como nosotros. Es decir, prác
ticamente es un hecho la falsedad de las imágenes deformes de 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ™ las películas (y esto se concluye de la 
propia realidad, no de la imaginación 

9 pura). 

Segundo, aparte de las condiciones, 
se requiere una causa eficiente que 
haya, deliberadamente, originando la 
vida "aquí". Cari Sagan nunca respon
dió satisfactoriamente esta pregunta por 
la simple y sencilla razón de que esta
ba fuera del alcance de su cosmogonía 
y de su teogonia (si es que la tuvo). Más 
bien, su cosmogonía se constituyó en 
su cosmovisión. 

Por un lado, Sagan creía firmemen
te en la teoría del Big Bang, de la "gran 
explosión", como la única que respon
de científicamente a muchas 

interrogantes sobre el origen del Cosmos. Asi mismo, su plan
teamiento parte de una visión dialéctica: la confrontación entre 
la explicación científica (Big Bang, en este caso) y el "mito" de 
las religiones sobre el mismo tema. Para Sagan, las explicacio
nes religiosas no tienen ninguna validez y en este caso de seme
janza con la ciencia, en algunos aspectos, se debe a una mera 
coincidencia. En especial. Cari Sagan sentía especial adversión 
por la narración bíblica y, de todas las religiones, él prefería la 
explicación hinduísta. 

Broadway ha ejer
cido sobre el teatro contem
poráneo una influencia simi
lar a la de Hollywood sobre 
el cine, anualmente se estre
nan producciones de impre
sionantes efectos especiales 
pero en ocasiones de muy 
pobre contenido "litera
rio". Sin embargo, no qui
siera pasar de largo en esta 
columna a los autores de la 
música de estas puestas en 

TUUQJL 

Actualmente se pre
senta en el "Teatro Orfeón" la 
obra: "La Bella y la Bestia" 
una producción de la compa
ñía Disney que consiste en 
una adaptación de teatro de la 
cinta de dibujos animados; 
cuya música fue compuesta 
por Alan Menken: nomina
do a un TONY por "La B .-
lia...", ganador de cuatro gre
mios Oscar por los temas de 
las películas: "Pocahontas", 
"Aladín", "La Sirenita" y 

LA :: 
Primera parte 

OCTAVA 
NOTA : 

Por: Sergio Francisco Alvarez Espinosa. 7o. CICOM. 

Playa inédita 
Yo duermo, 

y al dormir atrapo 
sueños, palomas al vuelo: 

playa inédita, 
forma de conocimiento, 

verdad que nunca escuché, 
ni sentí, ni me fue dicha: 

naces en mi 
de la misma dinastía 

de una estrella masiva 
estallando en la noche solitaria, 

la de una respuesta total 
la de un sueño sin límites 
que nunca podré contar, 

naces en mi 
y no intuyes tu grandeza, 

navegas en mi pensamiento, 
eres la dueña de un río, 

abocándote, ocupas el lugar de mi conciencia: 

tu pelo es un incendio negro, 
muy negro, 

tus palabras son de cristal, 
tu falda es larga, 

tus manos tienen la certeza 
y el pensamiento de dos alas blancas, 

has plantado (solo con existir) 
un bosque eterno de palabras, 

yo me convierto en un recinto 
de tu transcurrir oculto, 
de tu caminar lejano, 

llueves, todo el tiempo llueves, 
dentro de mi transcurre 

como una tormenta silenciosa 
de tu vida secreta, 

todo el tiempo llueves 
en la superficie secreta 

de una noche no esperada, 

playa inédita de un 
entrevisto, fugaz y vedado océano, 

puesta de sol en Nubia, 
inasible ola risueña, 
infinita rosa náutica: 

llévame de la mano a donde nace un río, 

a donde se teje un verso 
con fragmentos del silencio 

y una mirada tuya 
es la vuelta al balbuceo, 

la abolición de la palabra.. 

La Bella y La Bestia". Au
tor de la obras: "A 
Crhistmas Carol" estrena
da en diciembre de 1994 en 
Nueva York "God Bless 
You" ."Mr.Rose Watter", 
"Battle of Giants" y la 
multipremiada :"TIENDI-
TA DE LOS HORRO
RES" llevada al cine con 
Ricky Moranis. También 
compuso el tema: "My 
Christmas Tree" de Home 
Alone II y "The Measure of 

a man" de Rocky V. Pronto 
se estrenará en teatro la obra: 
"King David" de su autoría. 
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* Diversas personalidades se dieron cita en el informe del rector 

Por Sonnia Flores Delgado CICOM 

Ante la presencia de toda la Comunidad 
Universitaria, empresarios, miembros del Patrona
to y catedráticos, el Rector de la UPAEP M.A. 
Mario Iglesias García Teruel dictó su informe, en 
donde resaltó que el mundo entero y especialmente 
nuestra patria vive una transición ya irreversible, 
pues nuestra sociedad, ya harta de los mismos es
quemas inoperantes exige ahora espíritu de servi
cio y calidad humana y técnica, basado en un mar
co jurídico de confianza y apoyo mutuo que favo
rezca el crecimiento y la consolidación de los es
fuerzos particulares. 

García Teruel abundó que los tiempos aho
ra son indudablemente de las universidades, que 
mucho pueden orientar y coadyuvar a la sociedad, 
pero es evidente que la condición indispensable es 
que estas instituciones universitarias sean de gran 
calidad humana y técnica; nosotros nos sumamos 
con nuestro empeño a esta demanda de calidad an
tes que de cantidad; anhelamos que en nuestra pa
tria y Estado existan muchas universidades que nos 
comprometamos con hechos a sostenerla y que la 
propia sociedad nos la demande, sólo así saldremos 

de la profunda crisis que vivimos. 
Al hablar del Plan Estratégico Visión 2005, 

el Rector de la UPAEP manifestó que éste es el 
medio por el cual se ha ido logrando el 
involucramiento, la integración y el compromiso 
de todos los estamentos de la Comunidad Univer
sitaria para que, con una actitud creativa e 
innovadora, desarrollemos las mejores acciones 
que den como resultado una UPAEP en el futuro 
que todos deseamos en orden al cumplimiento de 

nuestro propósito. 
En la formulación de este plan se estable

cieron 17 estrategias principales, de las cuales, se 
run destacado como prioritarias las siguientes: 

-Excelencia académica; ésta engloba están
dares de la calidad, certificaciones, acciones y apo
yos académicos. 

-Generación de conocimiento y desarrollo 
tecnológico y humano por lo que se alienta la in
vestigación, la vinculación y los posgrados. 

-Planta magisterial de excelencia: contem
pla conceptos de evaluación, capacitación, desa
rrollo y una gran movilidad de los docentes. 

-Obtención de recursos financieros sufi
cientes. Respaldo indispensable para satisfacer las 
demás estrategias. 

-Motivación al personal: promoviendo re
conocimientos, identificación, y una gran partici
pación oportuna y siempre creativa. 

Por otra parte, al hablar de la infraestructu
ra y equipamiento indicó que para lograr la exce

lencia académica, es necesario apoyar la calidad 
y el talento humano y profesional de que quienes 
conforman la Comunidad Universitaria con un 
desarrollo paralelo de infraestructura que le sus
tente. En este rubro, nuestra universidad dio gran
des pasos para contar con tecnología de punta y 
el desarrollo de un ambicioso proyecto de 
conectidad institucional, en cuya primera fase se 
ha completado la instalación de una red de 1500 
metros de fibra óptica con tecnología ATM y el 
equipamiento computacional necesario que, fa
cilitan y eficientan los procesos de gestión aca
démica y administrativa en función del mejora
miento del servicio al estudiante, así como el ha
ber obtenido un nodo autónomo de Internet que 
ha dado un nuevo impulso a la investigación y 
vinculación universitaria. Otros muchos proyec
tos de construcción, remodelación, ampliación y 
equipamiento de espacios académicos y servicios 
se han logrado en nuestro campus central, campus 
foráneos, hospital y en los bachilleratos con una 
inversión total de $11,187,132.00. 

Al término del evento, en el patio central 
del campus universitario, algunos invitados fe
licitaron al Rector por los logros obtenidos en este 
periodo, entre ellos destacan el Redor de la 
UDLA Enrique Cárdenas, el Presidente Munici
pal de Tlaxcala Eduardo Bretón, el Presidente 
Municipal de Puebla Gabriel Hinojosa Rivero, 
José Manuel Rodoreda Artasánchez Presidente 
del C.C.E.. entre otros. 
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SECCIÓN 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

Se los juro... son derechas 

¡Feliz Cumpleaños! 

Muchas felicidades a paola 
Barroeta. de 7º de Administración de 

Instituciones que festejó su cumpleaños 
el pasado 17 de octubre. 

TUffilJL 

La Comunidad Universi
taria disfrutó del ambiente 
que se vivió en el informe 

del Rector M.A. Mario 
Iglesias García Teruel, en 
donde dio a conocer los 

logros alcanzados durante 
un año. 

GRAN AMBIENTE EN EL 
INFORME DEL RECTOR 

El lunes 20 de octubre la Universidad se vistió de gala para preseociar el Informe del Rector. 

CHISTES 
Por Rosario Casas Cajica 

5to. semestre LAI 

+¿Cuál es el animal más rápido del mundo? 
Una gallina atravesando Somalia. 

+¿Cual es el segundo animal más rápido del mundo? 

El Somalí que la va persiguiendo. 
+¿Y cuál es el tercero? 

El fotógrafo de la National Geographic's que va tras 
ellos. 

+¿Hay algo peor que te pueda pasar que encontrar un gu
sano en la manzana que te estás comiendo? 

Encontrarte medio gusano 

+E1 futuro papá al doctor 
-¡Doctor, doctor! ¿Cómo está el bebé? 
-Bien, pero tuvimos que ponerle oxígeno 
-Lástima, con lo que me hubiera gustado ponerle 

Andrés. 
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S O C I A L E S 
* Feliz cumplea

ños Licenciada Norab 
ojalá y cumpla muchos 
años más. Atte. Depto. 
Comunicación e Imagen. 

•Anexo: ¿quie
res cumplir más? Atte. 
un ex-director-

universitaria 
•Cecilia. (3o Peda

gogía): I only close my eyes 
and think in you; in my mind 
you are my obsession. Atte. 
Somebody that hopes to 
meet you as soon as posible. 

'Quien haya en
contrado unas llaves con 2 
llaveros la semana pasada. 
Favor de entregarlas al de
partamento de Ing. Indus
trial. 

•Gerardo(3º D.P.P): 
Gracias por ser un niño tan 
especial y por hacerme parte 
de tu gran mundo. Atte. Tu 
tortuguita. 

•Gaby (Psicología 
1º): Eres una niña realmen
te linda y aunque estos días 
estén lluviosos tu presencia 
hace que el tiempo lo cam
bie todo. T.Q.M. Atte. El 
pitufo. 

•Armando (3º Ing. 
Civil). Que onda mi chavo, 
sólo quiero que sepas que 
eres un niño super lindo 
¡Gracias por tu amistad!. 
Naye l°C CICOM. 

•Cuqui (Mercado-
tecnia): Espero que estés 
bien, Te quiero. Claudia. 

•Paty Calderón (3o 

Medicina): Me robaste el co
razón. L.L. (Medicina) 

•Luis Javier. ¡Fe
liz Cumpleaños! Gracias 
por tu super amistad. Atte. 
Coco. 

•Eblin (Sistemas): 
Porque seguimos compar
tiendo un mundo loco... 
T.Q.M Eres una amiga de 
pelos. 

•1º de Medicina. 
Javier, Deniss, Mónica: sa
ludos a los niños más bue
na onda de Medicina. Los 
esperamos en Tlaxcala el 
viernes Atte. Coco y 
Agüita. 

•Manuel 3o de De
recho: eres sensacional. Tu 
admiradora #1 (tu día). 

•Ricardo 3º Dere
cho: no te preocupes ni te 
enojes el examen de inglés 
va a estar fácil. Atte. 
Karina. 

•Fany: muchas fe
licidades. Gracias por ser 
como eres. T.Q.M. Atte. Roy. 

•Israel ( 3º de De
recho): eres un niño super 
lindo. Me gustaría tratarte 
algún día . Atte. Tu amiga 
secreta. 

•Manuel R.M. Te 
quiero mucho, perdóname 
por favor. I need you. Atte. 
Yo. 

•Carlos 3º de De
recho: desde el primer día 

que te vi me enamoré de ti. 
Ya decídete. Atte. Tu máxi
ma admiradora. P.D. Te 
seguiré escribiendo. 

•Naye ( 1 º C Cl-
COM). Que te la pases su
per en tu cumpleaños. Te 
quieren muchos tus amigos. 
Hedi, Sandra, Claudia, Mi
guel Ángel. 

Diego H.H. ( 3º 
Comercio): felicidades y 
muchas gracias por los go
les. Te amo. Felicidades por 
este año un mes que cum
plimos ojalá sean más. Te 
quiere Dena.(l° CICOM). 

•Ángel Ortega ( 7o 

Medicina) Querido Brócoli: 
esperamos que tengas un fe
liz cumpleaños aunque cla
ro se traumaría con tu edad. 
Atte. Lucha, Jariza, Estela, 
Monse, Monada, Saúl y 
Malena. P.D. Ni creas que 
te van a pagar tu cemitas aun
que sea tu cumpleaños. 

•Quien haya olvi
dado unas gafas obscuras 
en el baño del B-300 favor 
de pasar a sala de maestros. 
También tenemos unos len
tes de aumento claros. 

•Mariana Malpica 
S.C.D. (D.PP).Muchas feli
cidades por tu mérito al es
tudio, te deseo lo mejor. 
Arte. Tu admirador de 7o 
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D.P.P espero que hayas leí
do el mensaje anterior. 

•Maríbel, Eunice 
Andrea y LiUa. ( 3º Psico
logía) ¡preparatorianos! 
¿A que les suena?. Yo. 

•Ayamaín y Luis: 
espero que cuando estén le
yendo este periódico ya ha
yan acabado la práctica. Atte. 
By 

•Equipo de Bas
quetbol Varonil: chicos, 
échenle más ganas, jueguen 
con mucho entusiasmo y fe, 
para que puedan ganar. 
Para la otra, suerte. Ate. 
HIC. 

•Pequesauria (Me
dicina): eres hermosa en to
dos los aspectos, eres espon
tánea y muy linda. Si pudie
ra me casaba contigo pero, 
¿cómo piensas mantenerme 
si no estudias?. Atte. El daño. 

•Ángel de V de 
CICOM: eres un niño muy 
linda lástima de novia que 
tienes. 

•Ramiritos (5o Me
dicina): el primer año siem
pre es el más conflictivo, los 
que siguen son sólo para acu
mular kilometraje. Felicida
des. Atte. Los Auroritos. 

•Erika y Eymard 
(5o Medicina): muchas fe
licidades por su aniversa

rio ( 21 de octubre). Atte. 
Tus amigos. 

•Megatron (7o Sis
temas): si me pusieras un po
quito de atención de la que 
le pones a Linux me harías 
la niña más feliz del mundo. 

•Se busca: Fran
cisco Abreu V. Edad: 21 
años. Estudios: Agrono
mía. Ocupación: el campo. 
Estado civil: soltero. Ca
rácter: tímido- introverti
do. Pasatiempo: estudiar. 
Se dará recompensa a 
quien encuentre d mensa
je vaquero de 5" de Agro
nomía. Lugar Cafetería o 
salón B-102. 

•A quien corres
ponda: gracias por el mensa
je, pero quiero decirte que 
son como 20 los que quere
mos helado, tú decides. Atte. 
Mariana Malpica. S.(D.PP). 

•L.A.E. Ricardo 
López Fabre, Lo felicita
mos porque explica muy 
bien su dase y por su cum
pleaños. Atte. B.D. agenda, 
(disculpe el atraso pero ya 
no alcanzamos espacio en 
el periódico pasado). 

•Marcela (9o Ad-
mon): quiero que sepas que 
eres una chica maravillosa. 
Atte. Spawn . 

•Susana Orea (3° 

CICOM): Me traes loco y 
me gustaría conocerte, 
pero no se que hacer para 
que me hagas caso. Atte. Tu 
más ferviente enamorado 
(3º Medicina grupo Chia
pas). 

* Rocío (9o Fitotec-
nia): Todos mis pequeños 
planes y proyectos perdidos 
como sueños olvidados, pa
rece que lo único que real
mente hacia era esperar por 
ti. ¡¡Feliz Cumpleaños!!. 
Kida. No soy de Agronomía. 

•Un saludo para: 
Claudia, Angie, Chayo, 
Sandy, Heidi, Naye, Rosita, 
Edén, Blanca, Dedel, Ale, 
Miriam, Anabel, Lizette, 
Lulu, Carmina, Sonnia y el 
resto de la bola del 1* "C" 
de CICOM, de Miguel An-

•Melissa. (1° de 
Comercio), espero que te 
vaya super bien en tus exá
menes; Suerte!. Atte. Ya sa
bes quien. 

•Javier Chávez (7 
Ing. Civil), me gustas más 
con los jeans del viernes. 
Atte.V.S.O. 

•Bren (7° de CI
COM) gracias por estar con
migo en la buenas y las ma
las, te quiero mucho. Polo. 

* Omar Kuri: 
¿Qué tal estuvo tu recom
pensa por el triunfo con los 
de la UDLA? 

* Saludos Liz, Cris
tina, Melina, Eva. 

•Lo del tinte si es 
cierto, un amigo de Diseño. 

Esta semana ha estado muy activa 
para las casas superproductoras de Norte 
América, pues resulta que mientras nosotros 
aquí estamos todavía esperando los estrenos 
de las películas que salieron en la temporada 
de verano (El Complot, con Mel Gibson y 
Julia Robert's. SPAWN. Event Hudson y 
muchas mas), en el país de las maravillas 
(Hollywood) ya se están preparando para lan
zar a las carteleras sus mejores y más fuertes 
producciones, que además de buscar el reino 
de las ganancias, pelearán por sacar las ma
yores nominaciones para la entrega de los 
Globos de Oro y los Oseares. 

Siempre se ha sabido que la tempo
rada de verano es el momento para lanzar las 
producciones Blockbuster, es decir, aquellas 
que romperán las taquillas de los cines; oto
ño es el tiempo para lanzar aquellas cintas 
que no tienen la suficiente fuerza para com
petir en el verano y diciembre es la gran tem
porada, podríamos decir La Gran Final, to
dos los directores se esperan a este tiempo 
para lanzar las super bombas. 

Steven Spielberg encabeza esta lista 
de superdirectores que esperan ganar alagos 
y galardones con el filme Amistad, la cual 
cuenta con las colaboraciones de Sir Anthony 
Hopkins. Morgan Freeman y Matthew 
McConaughey (se pronuncia macónegi); otro 
productor y director que regresa es Jean-

Jacques Annaud. más bien conocido por su 
controvertido filme "El Nombre de la Rosa", 
que entra con la cinta "Seven Years in Tibet 
la cual cuenta con la actuación de Brad Pitt. 
Francis Ford Coppola, Robert Redford, Clint 
Eastwood y Kevin Costner también luchan 
por mostrar parte de su ingenio y visión en 
esta recta final con sus producciones "The 
Rainmaker". "The Horse Wisperer". 
Midnight in the Garden of Good and Evil" 
y "The Postman" respectivamente. En sí na 
die se esta quedando atrás para esta compe
tencia en donde el ganador se lleva todo, has
ta el mismo Woody Allen no se ha dejado es
perar con "Desconstructing Harry"en don
de comparte créditos con Billy Cristal y 
Elizabeth Sue (El Santo y Adiós a Las Ve
gas); pero sin duda la que más ruido está ha
ciendo son "Jakie Brown", del realizador 
Quentin Tarantino en donde se reúnen acto
res como Samuel L. Jackson, Bridget Fonda, 
Michael Keaton y Robert de Niro, y la super
producción más cara del año "Titanic" de 
James Cameron, en donde comparten crédi
tos Kate Winslet y Leonardo de Caprio. 

Yo no sé ustedes, pero me parece que 
se me va a acabar el dinero en diciembre. 

rrado. 

TULOÍL 

Hasta la próxima, el palco esta ce-
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SECCIÓN 

DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

Por Leopoldo Aguilar Cruz 

El equipo de la 
Águilas UPAEP obtuvo sen
dos triunfos en la jomada 
doble que se disputó la sema
na pasada en el torneo de 
Segunda División, 1 - 0 ante 
el Deportivo Chalco y 1-2 
contra Jaguares Tabasco en 
calidad de visitantes. 

El primer resultado 
contra Deportivo Chalco fue 
un juego muy apretado entre 
estas dos escuadras que se 
definió con gol de Oscar To
rres en el minuto 20, que 
aprovechó una excelente ju
gada de Luis Gómez que por 
el lado derecho desbordó a 
dos rivales, disparó sobre la 
portería visitante, que se es
trelló en el travesano y apa
reció Torres que concretó la 
jugada. 

A pesar de la pre
sión del Deportivo Chalco la 
UPAEP, mantuvo el resulta-

Doble triunfo para la 
UPAEP € H -

do gracias a la intervención 
de Mauricio Bianquini y de 
Juan Cahuatzín que sacó un 
remate en la línea, mientras 
que los aguiluchos también 
estuvieron cerca de ampliar 
la ventaja. 

El fin de semana los 
pupilos de Alvarez-Moreno, 
visitaron Villahermosa 
Tabasco, para jugar contra 
los Jaguares, y en un partido 
pasado por lluvia los aguilu
chos sacaron otros tres pun
tos para completar la cosecha 
de seis de esta semana. 

En un partido en el 
que los rojiblancos, fallaron 
goles hechos, y la primera 
anotación cayó hasta el mi
nuto SO cuando de penal Juan 
Cahuatzín cobró al centro del 
arco para concretar la falta 
que se cometió sobre Luis 
Gómez. 

Para el minuto 70 

en un contragolpe realizado 
por Yahir Vega que 
destroncó a la defensa 
tabasqueña llevándose a dos 
y sendiendo a Ángel 
Manrique que concretó el 2-
0, pero lo malo del partido 
es que sufrieron dos expul
siones que provocaron el 
enojo de la dupla técnica que 
no verá el partido contra Lo

bos desde la banca. 
El gol local lo con

cretó Francisco Córdoba con 
un tirazo de media distancia 
que dejó sin oportunidad a 
Manrique, el próximo juego 
será, el que empieza ser el 
clásico estudiantil poblano, 
UPAEP-BUAP, en el estadio 
Zaragoza en punto de las 
cuatro de la tarde. 

FUTBOL 
EL CLASICO ESTUDIANTIL 

LOBOS BUAP 
vs 

ÁGUILAS UPAEP 
Viernes 4:00 PM. 
Estadio Zaragoza 

¡Asiste y apoya a tu equipo! 

Toño Medina es el jugador con 
más experiencia del plantel de las 
Águilas y una de las carias fuer
tes de la dupla Moreno-Alvarez 
para el cierre del campeonato, 
una vea que Medina ya se recu
pero de una lesión que lo alejó en 
el inicio de la temporada. 

Nombre: Antonio Medina Flores 
Edad: 25 años 

Estatura: 1.75 metros. 
Peso: 72 kilogramos. 

Posición: Medio Ofensivo 
Equipo Anterior: Puebla de la Franja (Campeón 94-95). 

Metas: Llegar a Primera División 
Admira a: Benjamín Galindo 

Hobbies: Oír música 

UPAEP vence a la UDLA 
Por: Ángel Guevara 7o CICOM 

Porra y más porras... Sí, el ambiente que se vivió en 
el gimnasio de la UDLA el jueves pasado, era enloquecedor. 

Las Águilas se impusieron a la UDLA 72-85 en gran juego 

mostraba altos grados de furia, venganza y rencor por parte 
de los poblanos; mientras que los rostros de los aguiluchos 
sólo reflejaban hambre y sed de triunfo. 

Es así que una vez más la quínteta de Javier Cenice
ros . sale avante en el tan esperado clásico: UDLA vs UPAEP, 
obteniendo la victoria de 72-85, donde los máximos anotado-
res fueron Sadol Martínez con 15 puntos; Patricio García y 
Alonso Araujo con 14 puntos. 

Durante el primer tiempo las Águilas experimenta
ron un amargo sabor de boca, pues todo parecía inclinarse a 
favor de los poblanos, quienes opacaron en todo momento las 
estrategias dirigidas por Ceniceros; lléndose al descanso con 
una diferencia de seis puntos con el marcador 50-44. 

Al iniciar el segundo medio los aguiluchos cambia
ron totalmente el ritmo del juego. En ese momento la línea 
ofensiva pone la pauta y surgieron las coladas, los bloqueos y 
los robos; para el minuto quince los aguiluchos ya dominaban 
por 12 puntos para imponerse 72-85. 

No fue fácil pero no cabe duda que el que persevera 
alcanza. 

DESDE EL 
NIDO 

Por: Lepoldo Aguilar Cruz T CICOM 

Excelente semana para UPAEP en todos los as
pectos, el equipo de segunda división salió de la mala ra
cha y los representativos de basquetbol tuvieron buenos 
resultados en los clásicos contra la UDLA. 

Primeramente el basquetbol ahora sí jugo con la 
correspondiente intensidad que se requiere en estos jue
gos, en el partido contra los poblanos demostraron, que 
cuando se juega de visitante al público se le debe controlar 
con buen juego y no dejar que los aficionados controlen 
los nervios de la quinteta. 

Definitivamente esto se vio al salir a la segunda 
mitad cuando la defensiva apretó a la UDLA y con robos 
constantes marcó el destino final del partido, ahora hay 
que esperar el juego de vuelta donde no se debe dejar esa 
tónica que tuvo el juego en el segundo medio y es hora de 
que el público que asiste al nido se haga sentir y presione, 
ordenadamente, al equipo visitante. 

Por otra parte el representativo femenil salió con 
un excelente resultado al quitarle lo invicto a las poblanas, 
que a pesar de estar en casa, no pudieron con el juego de 
las pupilas de Ramiro Condado, que se impusieron demos
trando su nivel de juego, y también esperan el juego como 
locales para reiterar esto. 

Fútbol Soccer. 
Los que merecen un capítulo a parte es el equipo 

de segunda división que salió de su mala racha en la doble 
jornada, y lo hizo de la mejor forma con dos victorias, que 
le representaron llegar al sexto lugar de su grupo. 

El siguiente es un juego de vital importancia por 
donde quiera que se le vea, primero porque se enfrenta al 
sublíder del grupo y por otro porque son los Lobos de la 
BUAP. 

Partido al que se le ha llamado clásico universita
rio, pero lo que es clásico no es el partido sino la rivalidad 
entre instituciones; sin duda debemos ir a apoyar al equipó 
de Alvarez-Moreno, pero sin caer en provocaciones vanas 
que puedan tener en contra de la universidad. 

El público que asista al juego debe demostrar que 
nosotros como institución sabemos comportarnos. 

¡Ojalá y el triunfo sea para la UPAEP! 

¡Hasta la próxima semana !. 

TULSSdL 

^ 

ü? 
¡BASQUETBOL! 

UPAEP 
vs 

UDLA 
Gimnasio UPAEP 
Siete de la Noche 
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